
 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

MATUTINA RADIO 
Viernes 26 de Octubre de 2007 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

 
POLÍTICA 
Los mil 805 miembros activos del PAN en el municipio de Querétaro, ahora podrán consultar la 
vigencia de sus derechos y hasta pagar sus cuotas a través de una computadora en las oficinas, 
afirmó el dirigente municipal, Ismael Becerra. (NC) 
 
Cabeza. Las acciones de gobierno no pueden estar dirigidas por una cuestión electoral o de 
partido, esa es la posición del PAN y que va a tener siempre, señaló el dirigente municipal del 
PAN, Ismael Becerra. (EL) 
 
Será la comisión de justicia partidaria del PRI la que determine si este domingo hay o no elección 
del dirigente municipal, indicó el Presidente del Comité Directivo Estatal, Jesús Rodríguez 
Hernández, quien dijo que existen tres impugnaciones en torno a dicha elección. (NC) 
 
Cabeza. Todavía están en espera de que se dé la sentencia de los 6 expedientes que están en 
proceso, y una vez que haya concluido se podrán conocer los puntos resolutivos, comentó Jesús 
Rodríguez, dirigente estatal del PRI. (EL) 
 
La única salvación para el PRI en el estado de Querétaro es la renuncia del dirigente Jesús 
Rodríguez Hernández, señaló el Presidente de la comisión de procesos internos del tricolor en El 
Marqués, Hugo del Toro Cabazón. (NC) 
 
Cabeza. Jesús Elías Camacho, quien se dice dirigente municipal del PRI en El Marqués, ha 
acudido a la dirigencia nacional de justicia partidaria, para que sean anulados los actos de Jesús 
Rodríguez, dirigente estatal del PRI, en el proceso interno de  elección  de dirigente en aquel 
municipio. (EL) 
 
Cabeza. La deuda del PRI a mediados de este 2007 representa un pasivo de 150 mdp, informo 
Oscar Copel, contralor general del partido. (EL) 
 



Todos los planos de ductos de Pemex son información reservada, señaló el Presidente de la 
Comisión Estatal de Información Gubernamental, Miguel Servín del Bosque, en torno a la 
información del Acuducto 2. (NC) 
 
Cabeza. No hay información oculta en cuanto al manejo de recursos públicos de la obra acueducto 
2, manifestó Miguel Servín del Bosque, comisionado presidente de la comisión estatal de acceso 
a la información, los únicos documentos que permanecen con carácter de reservado son los planos 
de ductos PEMEX y de Teléfonos. (EL) 
 
 
La corrupción no ha disminuido en México, a pesar del trabajo de los órganos de transparencia y 
acceso a la información, aseguró Irma Sandoval, directora del laboratorio de documentación y 
análisis de la corrupción y la transparencia, del instituto de investigaciones sociales de la UNAM. 
(NC) 
 
Cabeza. La transparencia es el medio para combatir la corrupción y no un fin; debe ser vista como 
un puente entre los ciudadanos y los gobernantes, manifestó la Doctora Irma Eréndira Sandoval 
Ballesteros, directora del laboratorio de documentación y análisis de la corrupción y transparencia 
del instituto de investigaciones sociales de la UNAM, en una conferencia magisterial, impartida en 
las instalaciones del centro cívico de  Querétaro. (EL) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
El Secretario de gobierno, Alfredo Botello, aseguró que los 2 mil mdp que la administración 
estatal tiene ahorrados, no están parados, ni que tuvieran pies dijo, sino que están etiquetados 
para la realización de obra. (NC) 
 
Cabeza. En este puente largo de muertos, se espera, un total de 31 mil 600 turistas noche y una 
derrama económica de 44 mdp, así lo informó Esther Carboney, secretaria de turismo en el 
Estado. (EL) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. El día de ayer se llevó a cabo la inauguración del encuentro nacional ruso, en la facultad 
de lenguas y letras de la Universidad Autónoma de Querétaro, la cual durará hasta el domingo 27 
de octubre del presente año, en el cual participaran aproximadamente 120 personas. (EL) 
 
Cabeza. El agregado cultural de la embajada de Rusia en México, Vladimir S. Yaroshevskiy, 
informó que hay más interés en los mexicanos por ir a Rusia que viceversa. (EL) 
 
En sesión de consejo universitario, se entregó la medalla Octavio S. Mondragón a los integrantes 
del movimiento del 58 que permitió lograr la autonomía a la Universidad Autónoma de Querétaro, 
entre ellos, Salvador Septien, Hugo Terán, Rogelio Garfias, Álvaro Arreola y Pedro Septién. 
(NC) 
 
Se prepara el proyecto inicial de presupuesto 2008 de la Universidad Autónoma de Querétaro en el 
que se busca un incremento de 5% que representaría un ingreso total estimado de mil 58 mdp, 
adelantó el rector Raúl Iturralde Olvera. (NC) 
 
Está listo el proyecto inicial para el presupuesto del próximo año para la Universidad Autónoma de 
Querétaro, y se considera un ingreso de mil 58 mdp con lo cual se considera que todas las 
actividades y obligaciones universitarias estarán cubiertas, aseguró el rector de esta casa de 
estudios Raúl Iturralde Olvera. (El) 
 
Fue aprobada por el consejo universitario de la Universidad Autónoma de Querétaro, la maestría 
en gestión de la tecnología, la cual pretende preparar profesionales e investigadores en ciencia y 



negocios, apoyados por la tecnología, dijo el director de la facultad de contabilidad y administración 
de esta universidad, Héctor Fernando Valencia. (EL) 
 
5 mil 200 mdp es lo que aplicó para este año la educación en todos sus niveles el gobierno del 
Estado y se desconoce aún el monto del incremento para el 2008, aseguró la secretaria de 
educación Guadalupe Murguía. (EL) 
  
Se ha pedido apoyo de los diferentes directores de las escuelas, sobre todo la zona serrana, para 
flexibilizar el uniforme y que los alumnos puedan contar con mayor protección en esta temporada 
de frio, pues se contempla además un cambio de entrada escolar de continuar esta temperatura, 
aseguró la secretaria de educación Guadalupe Murguía. (EL) 
 
Reconoce el titular del CONCYTEQ, Alejandro Lozano, que es necesario generar modelos 
propios de psicología del trabajo para evitar la importación de este tipo de modelos. (NC) 
 

SOCIEDAD 
Con el objetivo de fomentar el conocimiento y aprecio de las tradiciones y costumbres, este año se 
instalará el tradicional altar de muertos dedicado a los hermanos Emeterio y Epigmenio González, 
anunció Esther Carboney Echave, Secretaria de turismo. (NC) 
 
Inició el segundo encuentro de rehabilitación integral para capacitar a las personas que atienden a 
las personas en rehabilitación, en un evento encabezado por Marcela Torres, Presidenta del DIF 
estatal. (NC) 
 
San Joaquín es el municipio más afectado por el frente frío número cuatro, informó el director de 
gestión de emergencias, Gerardo Quitarte, quien dijo, mantienen monitoreos constantes en los 18 
municipios, aunque por el momento no se ha presentado ninguna contingencia. (NC) 
 
El DIF estatal y la Secretaría de Seguridad Ciudadana entregarán 11 mil cobijas en los puntos más 
desguarecidos de la entidad con la entrada del frente frío, informó el director del sistema estatal 
DIF, Fernando Romano Padró. (NC) 
 
Cabeza. Removieron de la plaza santa Cecilia a 5 grupos de mariachis; por esto el PRD se 
solidariza y exige solucionar el problema a Manuel González Valle, presidente municipal de  
Querétaro, señalo Pablo González Loyola, dirigente estatal del sol azteca. (EL) 
 
Desalojan cinco agrupaciones de mariachis de manera violenta de la Plaza Santa Cecilia, según 
denunció el Presidente del Comité estatal del PRD, Pablo González Loyola Pérez, quien indicó 
que es lamentable que los músicos desalojados sean precisamente los fundadores de este 
proyecto. (NC) 
 
Cabeza. Con una inversión de 35 mdp, hasta el momento el presidente de la unión ganadera, 
Francisco Domínguez Servien y la secretaria de turismo en el estado Esther Carboney, 
anunciaron que este sábado será la inauguración del autódromo de  Querétaro. (EL) 
 
Entrevista. Israel Jaitovich comenta sobre el proyecto “corriendo por la salud” para ayudar a las 
personas que más lo necesitan, que Querétaro no será la excepción porque el domingo que viene 
será la final de la carrera Nascar en el autódromo de  Querétaro, donde participará con su carro. 
Toda la gente que vaya al Centro Cultural Manuel Gómez Morín recibirá consultas gratis y 
medicamento gratuito similar de apotex.  Mañana serán las consultas a partir de las 10 de la 
mañana y recibirán un mes de medicamento. Todos los doctores son de  Querétaro, la única 
limitante es que lleguen temprano porque se dan fichas de 10 a 3 de la tarde. El proyecto sucede 
gracias a las marcas que se suben a las carreras de autos y canalizarlo para la salud. Apotex 
pondrá todos los medicamentos, Telmex patrocinará operaciones, el grupo ALE patrocinara 
trasplante de riñón, Tomas Varo aportará dinero. El orgullo es que son de manera independiente 



no vienen a pedir nada. Es toda una logística que se pone a las órdenes de la ciudadanía, además 
de que se obsequiará una tarjeta donde se le hará el 20% de descuento en medicamentos. Lo peor 
que puede pasar es que no tengan medicamentos y le den su tarjeta para que lo compren en la 
farmacia con el 20% de descuento. En  Querétaro no hay una gran difusión, no se sabe por qué la 
gente no participe, puede ser que la gente no esté involucrada con el proyecto porque apenas son 
2 años participando en  Querétaro. Probablemente también los medios de comunicación no le dan 
difusión a este proyecto. Ya tiene 8 años trabajando en esto y en otras ciudades sí hay gran 
difusión. Se divide la jornada en dar medicamentos y el domingo se llevan a las personas que se 
van a operar y trasplantar para darles su certificado de operación. Si se tuviera una cultura de 
salud no habría tantos enfermos. La intención es ayudar a todas las personas que tienen alguna 
enfermedad y que no puedan comprar sus medicamentos. Las operaciones son de cataratas, labio 
paladar hendido y trasplantes. No se atienden a niños más que en la operación de labio paladar 
hendido. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
Entrevista. Manuel Cedillo, director del Instituto Municipal de la Cultura, invita a la ciudadanía al 
festival tradicional de vivos y muertos para mantener la tradición; el año pasado tuvieron 25 mil 
participantes y esperan que sea la misma cantidad ahora. Este año se cierra el próximo 31 de 
octubre, habrá dinero para los 3 primeros lugares. A partir del día 1 se hará el altar de muertos en 
el centro, en homenaje a Cri Cri en sus 100 años de vida, se harán conferencias, pláticas y el 
encendido, un ritual del camino de la luz y pasajes de Don Juan Tenorio; todo esto en el Jardín 
Guerrero. El día 2 habrá grupos de danza y la premiación de las calaveritas y para terminar con el 
coro de voces queretanas en el templo de Santa Clara. La invitación es para participar en las 
ofrendas, hacer calaveritas y en las actividades culturales. Es importante trasmitirles a los jóvenes 
esta cultura para que sigua de generación en generación. (EL) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Se espera recaudar en  Querétaro más de 2 toneladas de medicamentos caducos, en un programa 
piloto que de funcionar se implementara en toda la república, así lo dio a conocer, Rafael 
Ascencio, secretario de salud en el estado. (EL) 
 
Del 5 al 30 de noviembre se llevará a cabo la campaña de recolección de medicamento caduco, 
con el fin de evitar daños a la salud de la población, anunció el Secretario de salud, Rafael 
Ascencio. (NC, NT) 
 
Cabeza. Rafael Ascencio dijo que estima que el presupuesto de la Secretaría de salud se 
incremente con base en la inflación. (NC) 
 
Se trabaja dentro de los 200 centros de salud en el estado para combatir las enfermedades por el 
frío entre la población más propensa, como en los municipios de San Joaquín, Toliman, Pedro 
Escobedo y Huimilpan, así lo informó Rafael Ascencio, secretario de salud en el estado. (EL) 
 
Entrevista. Doctora Marisa Posadas especialista en medicina familiar, comenta que  la 
menopausia es un trastorno hormonal que presentan las mujeres. Silvia Fogel, corresponsable de 
los eventos con la salud de las mujeres, comenta que esto va dirigido a las mujeres que quieren 
conocer la menopausia. Habrá una conferencia que será en el auditorio Plan Vida el día de 
mañana a partir de las 9 de la mañana a 2 de la tarde, el costo es de 250 pesos en apoyo a la 
mujer el CAM. (EL) 
 

AGRICULTURA 
Es indispensable que se pague a 5 pesos el litro de leche a los productores, para evitar que se 
vean afectados por el ingreso del lácteo norteamericano el próximo año, aseguró el diputado 
Francisco Domínguez. (NC) 



JUSTICIA Y SEGURIDAD 
La Procuraduría General de Justicia informó ayer que al sujeto que violó a sus seis hijas en 
Amealco, el juez sólo le dio seis años de prisión. (NC) 
 
El Presidente del Tribunal Superior de Justicia, Jesús Garduño Salazar, anunció que para el 2008 
el Tribunal Superior de Justicia tiene contemplado destinar 8 mdp para la Justicia de menores y 9 
mdp para la restauración de dos edificios del poder judicial. (NC) 
 
Es importante poner atención y que la gente denuncie los fraudes telefónicos, una vez que él 
mismo fue objeto de intento de fraude al recibir una llamada donde supuestamente había ganado 
un auto, dijo el diputado Alonso Valdovinos Torales, Presidente de la comisión legislativa de 
seguridad pública y protección civil. (EL) 
 


